
СЕМЕНА 
ВЫСОКИХ 

КОНДИЦИЙ
Уоорочная страда в районе близится к концу. 

Она проходит под знаком широко развернувше
гося социалистического соревнования хлеборобов 
в честь XXV съезда партии. Первыми заверши
ли уборку урожая рабочие совхоза «Восход». За
тем труженики колхозов имени Балахонова, име
ни Ленина, «Заветы Ильича». Сотни комбайне
ров работают под девизом. «Жатве завершающе
го года пятилетки — ударный труд, высокое 
качество». Успехи героев страды, имена которых 
сообщаются в нашей газете, — яркое тому дока
зательство.

Ценой больших трудовых усилий дается хлеб. 
В условиях засушливого лета колхозники и ра
бочие совхозов собирают сравнительно неплохие 
урожаи. Но на этом их заботы о хлебе не конча
ются. Хлеб будущего 
пятилетки встает 
немного времени, 
Более чем на 54 
осенью предстоит 
потребуется 150 тысяч центнеров семян. Сейчас 
не может быть и речи о допуске на поле семян 
третьего класса с пониженной всхожестью, с 
посторонними примесями.

Нынешняя страда еще раз показала, какое се
мя было заложено казьминцами в почву и какое 
племя получают они сейчас. А оно радует: по 27 
центнеров зерна намолачивают здесь с каждого 
гектара.

Вот и сейчас труженики хозяйства полным хо
дом ведут подготовку семян к осеннему севу. Се
мена высоких стандартов засыпают в хранили
ща хлеборобы колхозов имени Октябрьской ре
волюции, имени Ленина, «Заветы Ильича».

Если бы так везде заботились о подготовке 
семян, не было бы необходимости констатировать 
такие факты. В целом по району готова к севу 
лишь пятая часть семян. Серьезную тревогу вы
зывает положение в совхозе «Невинномысский». 
Здесь еще не создан семенной фонд, ни одного 
килограмма не очищено. Подобная картина в хо
зяйстве наблюдается не первый год. И не удиви
тельно, что сейчас намолоты не превышают Ю 
центнеров с гектара. Не организована подготов
ка семян в совхозах «Родина», «Кочубеевский», 
«Беломечетский».

Никому не секрет, что в нынешнем году мно
гие районы края пострадали от засухи, не име
ют своих семян. Кочубеевские земледельцы не 
вправе оставаться равнодушными к беде товари
щей. Нам необходимо подготовить и выделить 
4200 тонн озимых и более одной тысячи тонн 
яровых семян пострадавшим. Это налагает на на
ших специалистов еще большую ответственность. 
Зерно должно быть первоклассным, высоких по
севных кондиций. В хозяйствах района немало 
высокопроизводительных зерноочистительных 
агрегатов. Задача состоит в том, чтобы органи
зовать круглосуточную работу и не позднее 
15 августа засыпать в хранилища нужное коли
чество семян.

Готовясь к севу озимых, специалисты должны 
четко продумать, сколько и каких культур необ
ходимо посеять на зеленый корм. Следует отка
заться от чистых посевов пшеницы или ржи. Хо
рошие результаты дают смеси злаковых с рап
сом, озимой викой и другими бобовыми культу
рами с большим запасом белка. Следует пом
нить, что земля не прощает нерадивости. Доброе 
семя — это гарантия хорошего урожая.

года, начала десятой 
на повестке дня. Пройдет еще 
и степь вновь позовет сеятеля, 
тысячах гектаров нынешней 
разместить озимые. Для этого

ГЕРОИ 
СТРАДЫ

Высокой выра
ботай на . комбайне 
«Колос» добился 
Василий Митрофа
нович Попов. 19 
июля он подобрал 
и намолотил 563 
центнера озимой 
пшеницы при пла
не 350. С начала 
уборки он подобрал 
валки на 449 гек
тарах и намолотил 
10146 центнеров.

По-ударному тру
дится в этом же хо
зяйстве шофер 
Дмитрий Иванович 
Шпак. За один све
товой день автома
шиной «ГАЗ-53» 
он перевез 703 цен
тнера пшеницы. 
Это 201 процент 
задания. 9691 цен
тнер перевезенного 
зерна на счету во
дителя.

* ♦ ♦

Успешно ведет 
жатву хлебов ком
байнер колхоза
имени Чапаева
Степан Дмитриевич 
Костенко. За 12 
часов бесперебой
ной работы ком
байном «Колос» он 
подобрал валки на 
16 гектарах и при 
плане 230 намоло
тил 579 центнеров 
зерна. С начала 
уборки комбайнер 
выдал из бункера 
6658 
хлеба.

Центральному Комитету КПСС, 
Президиуму Верховного Совета СССР, 

Совету Министров СССР
Мы. ученые, конструкторы, инже

неры, техники, рабочие и космонав
ты. участвовавшие в' подготовке и 
проведении первого в истории между
народного совместного

ч-ческих кораблей — «Союз-19» 
«Аполлон», сердечно

полета косми- 
и 

благодарим 
Нейтральный Комитет КПСС, Прези
диум Верховного Совета и Совет Ми
нистров СССР за большую заботу и 
внимание к работе наших коллекти
вов и организаций, за сердечные сло
ва приветствия и поздравления.

Мы рады, что наш труд высоко 
оценен родной Коммунистической 
партией, правительством и лично то
варищем Леонидом Ильичом Бреж
невым. которые неуклонно и после
довательно проводят политику мира 
и разрядки международной напря
женности. Стыковка в космосе яркий

и убедительный пример того, что объ
единение усилий советского и амери
канского народов в решении ключе
вых научно-технических проблем 
вполне возможно и служит интере
сам всего человечества.

Исторический совместный полет 
космических кораблей разных конти
нентов открывает новые горизонты 
сотрудничества в космосе всех стран. 
Заверяем ленинский Центральный 
Комитет Коммунистической партии 
Советского Союза, Президиум Вер
ховного Совета СССР и Советское 
правительство, что мы и впредь бу> 
дем самоотверженно трудиться над 
выполнением ответственных заданий 
Родины по дальнейшему исследова
нию и освоению космического прост
ранства.

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР 
о награждении Героя Советского Союза 

летчика-космонавта СССР тов. Леонова А. А. 
орденом Ленина и второй медалью

«Золотая звезда»
За успешное осуществление космического 

корабле «Союз-19» совместно с кораблем США 
ные при этом мужество и героизм наградить Героя Советского 
летчика-космонавта ”
ном Ленина и второй

В ознаменование 
соорудить бронзовый

центнеров

Ни на час не смолкает гул тракторов на полях колхоза имени Бала
хонова. Закоммялась уборочная страда, но не прекращ ются работы 
по заготовке грубых и сочных кормов для нужд общественного животно
водства. При плане 252 механизаторы четвертой тракторной бригады ско
сили многолетние травы и уложили в скирды 340 тонн душистого сена.

Вблизи животноводческих корпусов уложено в траншеи 949 тонн ран
него силоса, 171 тонна сенажа. Полным ходом на убранных хлебных мас
сивах, ведется сволакивание соломы. За короткий срок уложено в скирды 
427 тони, 120 из которых прессованное. Спорится дело у Василия Его
ровича Рябушенко (на снимке). За световой день из камеры его пресса 
выходит более 130 тонн соломы. Это почти 200 процентов планового за
дания. Фото В. Мисюрина.

Москва, Кремль. 
22 июля 1975 г.

советском 
проявлен- 

> Союза 
СССР тов. Леонова Алексея Архиповича орде- 

медалью «Золотая Звезда».
подвига Героя Советского Союза тов. Леонова А. А. 
бюст на родине героя.

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 

Н. ПОДГОРНЫЙ.
Секретарь Президиума 

Верховного Совета СССР 
М. ГЕОРГАДЗЕ.

полета на 
«Аполлон» и

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР 
о награждении Героя Советского Союза 

летчика-космонавта СССР тов. Кубасова В. Н 
орденом Ланина и второй медалью 

«Золотая звезда»
За успешное осуществление космического 

корабле «Союз-19» совместно с кораблем США 
ные при этом му жествои^ героизм наградить _Героя Советского 
летчика-космонавта 
ном Ленина и второй

В ознаменование 
соорудить бронзовый

Москва, Кремль. 
22 июля 1975 г,

полета на советском 
«Аполлон» и проявлен- 

Союза 
СССР тов. Кубасова Валерия Николаевича орде- 
медалью «Золотая Звезда».
подвига Героя Советского Союза тов. Кубасова В. Н. 
бюст на родине героя.

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 

Н. ПОДГОРНЫЙ.
Секретарь Президиума 

Верховного Совета СССР 
М. ГЕОРГАДЗЕ.

По полторы нормы
Рано 

полупар 
нейших 
ких 
собствующий

вспаханный 
один из важ- 
агротехничес- 

элеменгтов, спо- 
повыше- 

нию‘. урожайности зер
новых..'

В этом году специ
алисты совхоза «Заку- 
банский» при ,ают па
хоте серьезное зиаче-

ние. На вспашке полу
пара работает механи
зированный отряд, в 
составе которого тя
желые тракторы. Вы
сокий класс в работе 
показывают механиза- 
тооы Семен Яковлевич 
Шуст и 
рович 
своих

Алексей Пет- 
Велигура. На 
«К-700» при

14
20

сменном задании 
онк вспахивают по 
гектаров и больше.

У первого на счету 
уже 500 гектаров, 
пчрого более 
Ме ха низа торы 
слово к началу 
озимых 
чистоте 
обработанные участки

II. КИРЬЯНОВ^, 
секретарь парткома 

совхоза.

У 
400. 
дали 
сева 

содержать в 
от сорняков



ОТЧУЖДЕНИЕ

СОБЛЮДАТЬ--------
ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО
РАБОТНИКИ районной прокура

туры, осуществляя надзор за 
соблюдением социалистической 

законности в районе, придают особое 
внимание соблюдению трудового за
конодательства. С этой целью на 
предприятиях и в организациях про
водятся проверки, рейды.

К сожалению, на отдельных пред
приятиях нашего района роблюдению 
трудового законодательства не уде
ляется еще должного внимания. Ру
ководителями предприятий издаются 
приказы, которые не соответствуют 
действующему трудовому законода
тельству и которые отменяются 
впоследствии по протестам прокуро
ра или решением судебных органов.

Так, по решению суда рабочая сов
хоза «Беломечетский» М. И. Евту
шенко восстановлена на работе и за 
время вынужденного прогула ей вы
плачено 253 рубля. Что же послужи
ло причиной убытков, понесенных 
совхозом? Почему руководители вы
нуждены оплатить время которое 
Евтушенко фактически не работала? 
К этому привел незаконный приказ 
директора с согласия рабочего коми
тета профсоюза о переводе Евтушен
ко из телятниц в разнорабочие, хотя 
вопрос перевода рабочих или служа
щих на другую работу в компетен
цию профсоюзной организации не 
входит. Перевод на другую работу 
допускается только с согласия ра
бочего или служащего, за исключе
нием временных переводов по случаю 
производственной необходимости на 
срок до одного месяца, и т.ол^ко для 
предотвращения или ликвидации 
стихийного бедствия, производствен
ной аварии или немедленного устра
нения их последствий: для предот
вращения несчастных случаев, прос
тоя. гибели или порчи государствен
ного или общественного имущества, 
а также для замещения отсутствую
щего рабочего или служащего, 
более одного месяца в течение 
лендариого года.

В случае простоя рабочие 
служащие переводятся с учетом 
специальности и квалификации 
другую работу на срок до одного 
с ян а.

В связи с тем, что перевод Евту
шенко произведен без ее согласия, 
последняя обратилась в суд с иском 
о восстановлении на работе в преж-

но не 
на

или 
их 
на 

ме-

части 
отдела 

дел раз-

немедлен- 
оператив- 

следова- 
замесгйтель на- 

отделения 
розыска,

В дежурной 
районного 
внутренних 
дался тревожный зво
нок. Неизвестный муж
ской голос сообщил, 
что в рар!оне хутора 
Новая Деревня у ле
сополосы стоит авто
мобиль «Волга» с под
ростками годозритель
ного вида 

На месго 
но выехала 
ная группа: 
те ль,
пальника 
уголовного 
шофер, младший сер
жант милиции. Подъ
езжая, они еще издали 
заметили высокие клу
бы дыма, машина го
рела. Неизвестные 
скрыл и с?.

Младший сержант 
Владимир Рягузов на
чал поиск. На помощь 
ему пришли местные 
жители: токарь птице
фабрики «Невинно
мысская» Н. Г. Три- 
козов, ученик 10 клас
са А. П Гниденко, 
шофер Невинномыс

ней должности. Народный суд Кочу- 
: беевского района признал приказ 

переводе
истицу в прежней должности, взыс
кав в ее пользу зарплату за 
вынужденного прогула. Казалось бы, 
нарушенное право восстановлено, но 
этого могло и не быть, так как Евту
шенко обратилась вначале в проф
союзную организацию, которая обя
зана разрешать конфликты 
работником и администрацией 
те.

Однако встречаются еще 
юзные организации, которые 
дают должного внимания заявлениям 
рабочих, равнодушно проходят мимо 
фактов нарушения трудового законо
дательства и своевременно не устра
няют этих нарушений, несмотря на 
то. что одной из задач, стоящих пе
ред профсоюзной организацией, явля
ется контроль за соблюдением тру- 
?-чюго законодательства на предпри
ятии. Более того, некоторые 
дители игнорируют решения 
мов профсоюза или издают приказы 
об увольнении работника по 
тиве. администрации без согласия на 
то месткома профсоюза.

Так, Н В. Пахомова по приказу 
директора Кочубеевского коопхоз- 
торга была уволена с работы за про
гулы. но без согласия месткома 
профсоюза, что является грубым на
рушением закона. После обращения 
в суд с иском она восстановлена на 
работе и ей выплачена зарплата за 
время вынужденного прогула в сум
ме 120 рублей 98 копеек.

о 
незаконным, восстановил

время

между 
на мес-

профсо- 
не при-

руково- 
местко-

инипиа-

Причиной выявленных нарушений 
трудового законодательства являет
ся слабый контроль за его соблюде
нием со стороны руководителей этих 
предприятий, организаций и совхозов, 
рабочих комитетов профсоюза и ме
стных Советов депутатов трудящих
ся. Таким образом, профсоюзные ор
ганизации должны взять под свой 
неослабный контроль соблюдение 
трудового законодательства. своев
ременно предупреждать и пресекать 
его нарушения, строго спрашивая 
при этом с нарушителей трудовой 
дисциплины.

Н АБРАМ ЧЕНКО, 
помощник прокурора 

Кочубеевского района.

скоп шьолы ДОСААФ 
П. Л. Ларионов, вы 
пускник средней шко

Лубенцов, 
совхоза

лы М. А. 
тракторист 
«Междуреч е н с к и й» 
А. Г. Житник, ученик 
9 класса П. Г. Семен
ченко.

Па помощь
приходят

люди
Они внимательно, ос

матривали посевы ку
курузы и подсолнеч
ника, ветрозащитные 
полосы. Наконец, не
подалеку от автомо
бильной трассы заме
тили трех подростков, 
«подкрепляв ш и’х с я» 
перед дальней дорогой 
абрикосами.

Это были 
они, угнавшие 
машину из

именно 
авто

города 
Черкесска. Сержант и 
добровольцы действо-

вали решительно: че
рез короткое время ви
новников случившегося 
доставили в . отдел 
внутренних дел. Они 
оказались несовершен
нолетними. жителями 
Левокумского района, 
ранее уже судимыми 
за угон автомашины. 
Жажда приключений, 
разболтанность и бес
контрольность со сто
роны родителей толк
нули их на преступле
ние. за которое они 
будут привлечены к 
уголовной ответствен
ности.

Младшему сержанту 
милиции В. С. Рягу- 
зову за 
смелость 
ность вручена денеж
ная премия, 
х. Новая 
принимавшим 
в розыске и поимке 
преступников, район
ный отдел внутренних 
дел выносит благодар
ность.

А. ГУБЕНКО, 
заместитель началь

ника ОВД.

проявленную 
и решитель-

Жителям 
Деревня, 

участие

- Вы любите свою 
дочь? — звучит воп
рос председательству
ющего по делу.

В ответ раздается 
тихое, еле слышное:

Да.
Почему же тогда 

не желаете жить вме
сте с нею, в ее семье?

— Ну... Они созда
ли невозможную для 
совместной жизни об
становку.

. Суд рассматрива
ет гражданское 
по иску отца 
дочери — о 
нии договора 
продажи дома 
ствительным.
в каждом деле, в этрм 
тоже есть правая 
неправая сторона.

Но дело даже не 
этом. Перед судом
стоят отец и дочь, лю
ди настолько близкие, 
что одно появление их 
и суде кажется неесте
ственным, хотя дочь и 
выступает только 
лишь как свидетель.

Судебное разбира
тельство ведется тща- 

ходе его 
детали, 
обстоя-

дома, 
но дал 

для 
дома; 
жить

не

дело 
к мужу 
призна
ку п ли
не дей- 

И как

и

в

тельно. в 
уточняются 
выясняются 
тельства, при которых
зять купил дом на 
деньги вырученные от 
пр дажи тестем своего

соос1генного 
Степ доброволь 
молодым деньги 
приобретения 
рассчитывал 
вместе с детьми.

Но жизнь эта 
удалась. Кто же в этом 
виноват? Почему тд 
кой далекой 
дочь человеку, 
тившему _ и 
щему 
забыли об узах, 
зываюших их?

— Да, — говорит 
дочь. — ’ Мы купили 
дом за деньги отца. Он 
сам так хотел. Отец 
стал жить с нами... Я 
дблго терпела, когда 
он приходил домой 
пьяным, В грязи. Не 
раз приходилось заби
рав его из вытрезви- 

На мои просьбы 
пьянство- 

не обри

та- 
стала 

вырас- 
воспитав- 

ее? Почему они 
об узах, свя-

могло. Мы сказали об 
©том отцу, и он ушел...

Может быть, сгус
тила краски дочь, мо
жет быть, преувеличи
ла что-то? Нет, 
было. Иногда и 
была неправа по 
ше'нию к отцу, не 
да, наверное 
живала.
Почему он забыл 
своем достоинстве, 
своем отцовском дол
ге? Что этому причи
ной? Ответ короток и, 
к сожалению, обычен 
— пьянство.

...И вот они стоят 
друг перед другом 
от$ц и дочь. Глаза у 
них полны слез, они 
стоят рядом, но между 
ними глухая стена, сте
на отчуждения. Отец 
и дочь... Как могли 
они забыть об этом?

так 
она 

отно- 
всег- 

выдер- 
Ну, а отец? 

о 
о

теля, 
прекратить 
вать 
щал 
мои 
цом 

' тот
Потом в семье произо
шло несчастье — муж 

больницу, 
наступили 

дни и 
ничего 

Не хотел

отец 
внимания. Муж в 
отношения с от- 

не вмешивался, а 
продолжал пить.

попал в 
Для меня 
бес^жойные 
ночи. А о те и 
не замечал, 
видеть моих слез и все 
пил, 
жаться так больше не

...Суд вынес свое 
решение — оставил 
дом детям, взыскав с 
них в пользу отца его 
стоимость. Но это дом, 
деньги. А кто ‘может 
примирить их, кто по
может им вновь почув
ствовать себя людьми 
родными и близкими, 
кто сможет разрушить 
эту стену? Только они 
сами.

пил... Продол-

А. ФДДЧЕНКО, 
председатель Кочу
беевского народного 

суда.

вдумайтесь в эти цифры
характерных причин 
несчастных случаев с 
пешеходами — переход 
улицы 
идущим 
ходьба

протяже- 
лет 

а

Работники государ
ственной автоинспек
ции, общественность 
огромное внимание 
уделяют пропаганде 
правил уличного дви
жения, прилагают все 
силы к тому, чтобы 
предупредить дорожно- 
транспортные происше
ствия. Но несмотря на 
это, количество ава
рий на дорогах нашего 
района по-прежнему 
велико, и на
нчр уже четырех 
оно не снижается, 
увеличивается.

Здесь заметна такая 
странность. Далэко не 
всегда виновниками 
происшествий являют
ся ьодйтели. В ряде 
сзуваев — причем, 
случаев многочислен
ных — аварии проис- 
ходяч из-за нарушения 
правил уличного дви
жения пешеходами.*  
и не только детьми, но 
и взрослыми. Так, в 
1974 году по вине пе
шеходов произошло 
одиннадцать аварий, 
одна — по вине вело
сипедиста. В них че
тыре человека погиб
ло. одиннадцать было 
ранено.

Одна из наиболее

перед близко 
транспортом, 

по проезжей 
части, особенно в ноч
ное время. Наиболее 
часто .. злоупотребляет 
этим молодежь, воз
вращаясь по вечерам 

кинотеатра, с тан- 
площадки.

свою жизнь 
затрудняя 

автомобилей,

из 
невальной 
Подвергая 
опасности, 
движение 
парни и девушки гурь
бой идут по проезжей 
части улицы Ленина, 
Гагарина. хотя на них 
есть вполне благоуст
роенные тротуары.

Результат этого — 
за первое полугодие 
нынешнего года ю ви
не пешеходов допуще
но семь дорожных про- 
нсшегтвий. в ког>рь’х 
два человека погибло, 
пятеро получили тя
желые -ранения и, что 
самое, прискорбное, го- 
еТргдэло семеро ве

ет н и д. 
из них— 
родители 

велосипед

совершенно л 
Большинство 
те, кому * 
приобрели
или мопед, но не конт
ролировали их, не учи
ли соблюдать правила.

Всего же за полуго
дие было совершено 28 
дорожно - транспорт
ных происшествий. Но 
это — цифра абстрак
тная. Вдумайтесь в 
другие — в них 27 
человек ранено, а ше
стеро убито. Шесть 
человек, шесть жиз
ней... В десяти из этих/ 
аварий виновны были 
водители: они управ
ляли автомашинами в 
нетрезвом , состоянии. 
За управление автомо
билем в состоянии опь
янения 158 человек 
лишены водительских 
прав, 154 из них ош
трафованы на сумму 
4155 рублей.

Всем 
лям и 
следует
том, что 
средством 
щенпя аварий являет
ся организованность и 
дисциплина на улице. 
И 'гр и дршие в рав
ной степени должны 
уважать правила дви
жения. Только при 
этом уважении не бу
дет нужды приводить 
столь печальные пиф- 
РЫ;

Ю. ТКАЧЕНКО, 
инспектор ГАИ.

и- — водите- 
пешеходаед — 

помнить о 
важнейшим 
предотвра-

активностыо 
хулиганством

Высокой 
пьянством и 
прорабом хозяйства комм^ 
справа). Ему помогают Н. 
М. И. Чумак (на снимке).

славится комиссия по борьбе с преступностью, 
в колхозе «Полярная звезда», возглавляемая 
чистом Б. Т. Покусайло (на снимке второй 
М. Аношко, В. А. Ведмецкий, В. Левченко, 

Фото ГТ. Брязгуна.
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Навстречу XXV съезду КПСС

С1 БОЛЬШИМ напряжением тру- 
дится коллектив рабочих, ин
женерно-технических работни

ков и служащих ПМК-281 над зада
ниями и социалистическими обяза
тельствами завершающего года пя
тилетки. План. строительно-монтаж
ных работ за полугодие по генераль
ному подряду в объеме 1181 тысяча 
рублей выполнен на 1231 тысячу 
рублей, или на 104,2 процента, соб
ственными силами — на 102 процен
та. По сравнению с тем же перио
дом прошлого года производитель
ность труда увеличилась на 10,2 про
цента. улучшилось качество работ.

Полугодовое задание перевыпол
нили все бригады, но, пожалуй, ни 
одна из них не заслуживает такой 
похвалы, как комплексная- бригада, 
руководимая кавалером ордена «Знак 
Почета» Василием Степановичем 
Проненко. Основа работоспособности 
и высоких показателей этого коллек
тива кроется прежде всего в органи
заторском мастерстве самого брига
дира. Да это и не удивительно. В. С. 
Проненко — кадровый высококвали
фицированный строитель. Присущие 
ему самому трудолюбие и мастерст
во бригадир умело передает своим 

подопечных^ воспитывает в них вы
сокие нравственные качества, чувст
во гордости за профессию строителя.

Кропотливая организаторская ра
бота, помноженная на высокую про
изводственную дисциплину, стала 
залогом трудовых успехов коллекти
ва. Это видно из цифр. За полуго

Только одно бригада
дие строительно-монтажных работ 
выполнено на 216 тысяч рублей, что 
составляет 30 процентов средств, 
освоенных всей организацией.

6 месяцев — срок сравнительно 
небольшой, но как весомо созданное 
этим небольшим, сплоченным кол
лективом. Па госплемптицезавдое 
«Кубань» построено пять резервуа
ров емкостью 100—150 кубических 
метров, котельная, яйцесклад, вет- 
блок. инкубаторий. В июне бригада 
приступила к строительству столовой 
на сто посадочных мест в поселке

Тоннельном.
Др начала рабочего дня бригадир 

успевает проверить состояние рабо
чих мест, оградительных устройств 
и такелажных приспособлений. Обя
зательно побывает на бетонно-раст
ворном узле, примет меры к устра
нению нарушений, обеспечит все не

обходимое для высокопроизводитель
ного труда и его безопасности.

Хорошо зная деловые качества 
членов бригады, Василий Степанович 
расставляет людей так, что каждый 
работает с максимальной отдачей. 
Этому способствует и то, что боль
шинство рабочих бригады овладело 
смежными специальностями. Так, ве
тераны И. II. Побегайло, Н. Г. Ут
кин овладели профессиями каменщи
ка. плотника, стропальщика. В. В. 
Головков, В. И. Столяров, А. И. 
Осипов могут работать и каменщика

ми, и стропальщиками-монтажника
ми.

Но что роднит ветеранов и моло
дых. только что уволившихся из ря
дов Советской Армии А. И. Осипова, 
В. И. Столярова, так это то, что ра
ботают они с полной отдачей сил, в 
труде своем видят смысл и радость 
жизни. И как результат — нормы 
выполняют на 170—180 процентов.

Характерно, что половину бригады' 
составляют женщины. Многие из 
них были сначала разнорабочими, но 
коллектив в минимальный срок по
мог им овладеть специальностями, и 
сейчас они не уступают мужчинам 
ни в скорости, ни в мастерстве. Осо
бенно хорошо работают М. Я. Киче- 
ва, Д. Л. Куренная. Л. С. Хвостен- 
ко, Л. В. Поддубная.

Высокая организация труда, само
отверженность рабочих принесли 
свои плоды. Задание девятой пяти
летки выполнено бригадой в октябре 
1974 года, ч сейчас, работая под де
визом «XXV съезду КПСС — 25 
ударных декад», строители трудятся 
уже в счет 1977 года.

Н, ГОРДИЕНКО, 
инженер ПМК-281.

ПОСЛЕДНИЕ ГЕКТАРЫ
Хлебное поле второ

го ' производственного 
участка колхоза имени 
Октябрьской револю
ции в 1300 гектаров, 
казалось бы, не так ве
лико. А сколько забот 
пережито механизато
рами, специалистами 
и всеми теми, кто свя
зан с уборкой хлеба.

50 
по 

гороха, 
такой 
удов- 

Что 
то

ные корабли Виктор 
Антонов и 
Сидорченко.
заторы работают с за
дором. Пока еще 
подведены итоги 
урожайности, но

намолотить 
гектара не 

центнеров

Николай
Механи-

и за-

Продолжается уборка колосовых в совхозе 
«Беломечетский». На подборе и обмолоте валков 
лидирует агрегат комбайнера Василия Ивановича 
Приблуда. Вместе со своим помощником Сергеем 
Васильевичем Коноваловым комбайном «Колос» 
он намолотил более 3000 центнеров зерна. Пе
реходящий красный вымпел — награда передо
вику.

НА СНИМКЕ: В. И. Приблуда и С. В. Коно
валов.

Фото П. Брязгуна.

Первым подошел 
ячмень, им было заня
то 72 гектара. Убрали 
в сжатые сроки, с 
каждого гектара намо
лотили по 25,5 центне
ра зерна. С ячменного 
поля своевременно уб
рали всю солому
скирдовали ее. Высо
кая температура 
собствовала быстрому 
созреванию гороха. 
У нас им было занято 
50 гектаров. Как изве
стно, для уборки горо
ха нужны не только 
приспособления на аг
регаты. но и сноровка 
механизаторов, 
важно. чтобы 
не попал под 
потому как 
подсыхающие 
преждевременно 
юте я.
шие' потери зерна.

спо-

Очень 
горох 

дождь, 
быстро 

стручки 
лопа- 

ПРОИСХОЛЯТ боль-

Мы избежали этого 
и с каждого из 
гектаров получили 
18,5 центнера 
Считаем, что 
урожай вполне 
летворительный.
касается пшеницы, 
не все клетки одинако
вы. Отдельные давали 
до 25 центнеров зерна, 
другие меньше. Поло
вину зерновых убрали 
раздельным способом. 
На обмолоте $алков 
особенно хорошо пора
ботали 
Алексей
Пивень, Павел Петро
вич Панченко. За све
товой день они намо
лачивали до 300 цент
неров зерна. Под стать 
ветеранам трудится 
молодой механизатор 
Алексей Илюхин. Ком
байн «Нива» послушен 
в его руках. К концу 
уборки по намолотам 
он обогнал своих нас
тавников.

считываем 
на круг с 
менее 20 
зерна.

б и рая

комбайнеры 
Сергеевич

Последнее поле 
пшеницы в 104 гекта
ра оставалось на про
шлое воскресенье, сю
да привели свои степ-

не 
по 

рас

урожай за
вершающего года пя- 
гилстки, мы не забы
ваем и о предстоящей 
посевной. Сейчас все 
тракторы сосредоточе
ны на двух основных 
участках — стаскива
нии соломы и вспашке 
полупара. До первого " площади 
августа механизаторам 
необходимо 
вить 500 
лупара. 
занято 5 
тракторов 
«К-700».

подгото- 
гектаров по-- 
На вспашке 

гусеничных 
и один 

Поля быстро
освобождаются от со
ломы, успешнее пошла 
пахота, 
зывают, 
августа 
будет выполнен.

Расчеты пока- 
что к началу 
план вспашки

Наш участок явля
ется семеноводческим.

Поэтому все заботы о 
подготовке семян к се
ву ложатся на нас. 
Работа предстоит боль
шая. До высоких по
севных стандартов не
обходимо довести 1 200 
тонн зерна. Вся име
ющаяся на току зерно
очистительная техника 
работает круглосуточ
но. с полной нагруз
кой. В настоящее вре
мя уже очищено бо
лее 400 тонн семян. 
Если и дальше такими 
темпами будем рабо
тать, а люди настрое
ны хорошо, то в тече
ние декады все семена 
будут готовы к севу.

На полях зреет не
плохой урожай куку
рузы. Планируем с 
200 гектаров убрать на 
зерно, с остальной 

на силос. 
В центральных мас
терских идет отладка 
уборочной техники, 
готовятся площадки 
под-силосные курганы. 
Думается, что и зеле
ная жатва не застанет 
нас врасплох.

И. БОЧАРОВ, 
управляющий вто
рым производствен
ным участком кол
хоза имени Октябрь

ской революции.

ТРУДНОСТИ И неудачи
Нынешнее лето на 

правобережье вышло 
засушливым. В счи
танные дни на полях 
мясосовхоза «Закубан; 
ский» созрели хлеба. 
Раньше обычного на
чалась уборочная стр>. 
да. Уже в начале 
третьей декады июня 
были скошены зерно
вые на первых сотнях 
гектаров. Вскоре сюда 
на помощь прибыли 
комбайны из других 
районов края. И нес
мотря на это, убороч
ные работы затяну
лись.

— На четверо су
ток остановил работу 
комбайнов проливной 
дождь, — рассказыва
ет главный агроном 
хозяйства Иван Ивано
вич Ярошевич, умал
чивая при этом об 
ошибках, имевших ме
сто в начале убороч- 
но страды.

Многие из них были 
своевременно устране
ны. Многие, но не все. 
И в этом не трудно 
убедиться. Вместе с 
секретарем партийной 
организации хозяйства 
Николаем Петровичем 

Кирьяновым слушали 
мы жалобы здешних 
комбайнеров. Районное 
объединение «Сельхоз
техника». по их сло
вам, работает неудов
летворительно. Заявки 
на запасные части не 
выполняются. Чаще 
всего на запрос пос
тупает стереотипный 
ответ: нет в наличии.

Почти без пользы 
стоит у конца загона 
совхозная «Техпо
мощь», имеющая в за
пасе лишь набор на
кидных ключей. Тем
пы уборки в совхозе 
низкие еще и потому, 
что до последних дней 
страды не решен воп
рос о доставке людей 
к месту работы.

— В прошлый суб
ботний день из за не- 
рвспорядительн ост и 
доставка людей на по
ле была сорвана. На 
другой день по этой же 
причине работали лишь 
до 9 часов вечера, тог
да как могли бы рабо
тать еще 1,5 — 2 ча
са, — рассказывали 
нам комбайнеры Ана
толий Каниболоцкий и - 
Виктор Журавлев.

Трудности. Пока что 
их немало. Острая не
хватка рабочих рук, 
пожалуй, самая «жгу
чая» проблема * сегод
няшнего дня. Неохот
но идут работать в 
совхоз и специалисты 
среднего звена. В эти 
дни нет агрономов на 
двух наиболее круп
ных отделениях хозяй
ства. Большая часть 
молодежи уходит в го
род.

К концу прошлой 
недели из 3409 гекта
ров. занятых зерновы
ми культурами, были 
убраны хлеба более 
чем с 2.5 тысячи. Око
ло 27 тысяч центне
ров зерна перевезено 
на тока хозяйства.

Полевые работы в 
хозяйстве ведутся в 
комплексе. Более чем 
на двух тысячах гек
таров проведено сво
лакивание соломы. 
Бесперебойно 8 мощ
ных колесных и гусе
ничных тракторов ве
дут подъем полупара. 
При плане 2000 такая 
работа уже проведена 
более чем на 1700 гек
тарах. Кроме этого, 

более чем на 720 гек
тарах подняты чистые 
пары.

С большим удовлет
ворением рассказывал 
Николай Петрович о 
труде здешних меха
низаторов — Петре 
Федоровиче Вел игу ре, 
Николае Григорьевиче 
гошкокодере. Михаиле 
Павловиче Журавлеве. 
Не снижая темпов, 
совхозные механизато
ры заканчивают сев 
пожнивных культур 
более чем на 350 гек
тарах. В целом по хо
зяйству сегодняшние 
дела коллектива сов
хоза обстоят намного 
лучше, чем в минув
шем году. Этот факт 
неоднократно подчер
кивал секретарь пар
тийной* организации.

Успехи налицо, но 
тем более досадны 
имеющиеся еще недо
статки.

Рейдовая бригада: 
А. ШЕИКО, 

механизатор первого 
отделения.

Т МАРТЫНЕНКО, 
Ьтатвсг мясосовхоза 

«Закубанский».
В. КВАРТИН, 

корреспондент газе
ты.

ГВАРДЕЕЦ ЖАТВЫ

Гвардейцем жатвы в колхозе «Казьминский» 
называют водителя автомашины «ГАЗ-53» Алек
сандра Константиновича Мурмулева. В течение 
рабочего дня от комбайна на ток на расстояние 
5—8 километров он перевозит по 90—95 тонн 
зерна. Александр Константинович победитель 
социалистического соревнования, о чем свиде
тельствует красный вымпел, находящийся в ка
бине его грузовика.

НА СНИМКЕ: шофер А. К. МУРМУЛЕВ,

Фото П. Брязгуна.

24 июля 1975 г, яяяятови,те^„пптппя,ттт,ятп^™ Прикубанья стр,,



Пленум райкома 
профсоюза 

кооператоров

Недавно состоялся 
пленум райкома проф
союза работников гос
торговли и потреби
тельской кооперации 
Кочубеевского района. 
На нем были рассмот
рены итоги работы 
райпо в первом полу
годии и задачи коопе
раторов района по ус
пешному завершению

планов и соцн а логи
ческих обязательств 
1975 года и пятилетки 
в целом.

С докладом высту
пила заместитель пред
седателя правления 
райпо Н. П. Бондарен
ко. В прениях приняли 
участие председатель 
цехового комитета 
Казьминского ПРТ

М. Н. Иванова, дирек
тор Барсуковского 
ПРТ Т. А. Курбатова, 
директор объединения 
общественного питания 
К. П. Берда, предсе
датель местного коми
тета профсоюза пром- 
торга И. А. Костенко 
и многие другие.

Пленум принял пос
тановление, направлен-

ное на досрочное вы
полнение планов и со
циалистических обяза
тельств завершающего 
года пятилетки.

На пленуме членом 
президиума и предсе
дателем райкома проф- 
сс юза государственной 
торговли и потреби
тельской кооперации

был избран И. Е. Слиз- 
ский.

В работе пленума 
принял участие и вы
ступил с речью секре
тарь Ставропольского 
краевого комитета 
профсоюза работников 
торговли и потребкоо
перации А. М. Можей- 
кэ.

БОЛГАРИЯ. Закончились съемки 
фильма «Солдат из обоза», посвящен
ного 30-летию победы над фашистской 
Германией, боевому братству советских 
и болгарских воинов.

Сценарий этого кинорассказа написан 
болгарскими авторами С. Дудовым и А. 
Ценевым совместно с советским кино
драматургом А. Леонтьевым. Постанов
щик фильма заслуженный деятель ис
кусств Белорусской ССР И. Добролю
бов. В картине участвуют советские и 
болгарские артисты.

НА СНИМКЕ: режиссер И. Добролю
бов беседует с исполнителем главной 
роли артистом Кузнецовым и артистом 
Дементиевым.

Фото БТА—ТАСС

Пожалейте время
Входящие — исхо

дящие утомили. На 
протяжении длительно
го времени редакция 
была своего рода пере
валочным пунктом: по
лучала жалобу, регист
рировала ее и отправ
ляла начальнику рай
она электрических се
чей тов; 
ву. затем 
пего ответ 
мерах, 
его и отправляла 
телям села , 
ского или публиковала 
в газете.

серийный, но и двух
серийный телевизион
ный фильм. Что толку 
с того, 
телевизоры, 
ники, 
шины, 
равно 
•ими нет возможности.

что имеем мы 
холодиль- 

стиральные ма- 
утюги? Все 

пользоваться

Проще сходить 
на рынок

по-

Если вам захочется свежих огур
цов, идите на рынок. Он, правда, не
велик, рынком его можно назвать с 
натяжкой, но все же та.м огурцы вы 
купите быстрее — в магазине 
искать бесполезно. Если они и
являются на прилавке, то это длин
ные, в оглоблю огурцы, которые и 
брать никто не хочет. Если же вам 
вдруг ' захочется помидоров, опять- 
таки идите на рынок или поезжайте 
в Невинномысск. С луком, петруш
кой, морковью в Кочубеевском нес
колько проще: их можно выпросить 
у соседей, .люди у нас радушные, 
доброжелательные, не откажут.

В райцентре вообще проще: нет- 
нет, да и появится что-то на прилав
ке, и город все же рядом. А вот что 
делать жителям периферийных сел и 
хуторов, посоветовать трудно. Да и 
какие уж тут советы, если люди от
чаялись просто: не могут они обхо
диться летом без зелени. Искать же 
овощи в магазинах — занятие бес
покойное, требующее огромного нерв
ного напряжения и бесполезное. Вот 
и приходят в редакцию письма, по
добные тому, что написал житель 
хутора Первоказьминского Г. И. Ше
фер: «Кто виноват в том, — пишет 
он, — что за весь сезон в наш мага
зин ни разу не завезли помидоров? 
Колхозники едут за ними в Кочубеев- 
ку, в Невинномысск, затрачивая на 
это массу времени.

А взять капусту? Лишь 16 июля 
впервые привезли ее в магазин, и 
то многие, выстояв в огромной очере
ди, ушли ни с чем: капусты на всех 
не хватило. Хуторяне говорят, что ви
новны в этом завмаг и продавцы — 
не делают они заявок. Товар, мол, 
этот скоропортящийся, еще пропадет. 
Не знаю, может быть. Но уверен; 
будь в магазине овощи регулярно, 
они бы там не залеживались.

Зато чего в магазине всегда в из
бытке — так это спиртного. Квасу 
же, например, тоже ни разу мы не 
видели».

Видите, насколько труднее хуто
рянам. Ни в магазинах, ни у сосе
дей ничего нет. Кочубеевцам все же 
проще. Если уж *у  соседей зелень 
выпрашивать станет неудобно, ездить

в Невинномысск не будет времени, а 
ходить на рынок окажется накладно, 
им можно зайти в правление район
ного потребительского общества, в 
дирекцию заготовительной конторы, 
грохнуть там кулаком по столу... По- 

. может ли. сказать трудно, но хоть 
душу отвести можно.

Впрочем, шутки в этом серьезном 
деле неуместны, перейдем поэтому на 
деловой тон. Потребности населения 
района, хотя и возросли, как говорят, 
по сравнению с тем же периодом 
прошлого года, все же не так вели
ки. Колхозы и совхозы района в си
лах удовлетворить не только эти по- 

• требности, но и потребности жителей 
многих городов края. Ведь только в 
июле они имеют возможность соб
рать на своих полях около четырех 
тысяч тонн овощей.

В чем же дело, почему этих даров 
лета так мало на прилавках магази
нов? Прежде всего, не с полной наг
рузкой работают хотя бы в колхозе 
«Казьминский», в совхозах «Между- 
реченский» и «Правокубанс,кий». Сбор 
и сортировку овощей здесь можно 
намного увеличить. Но дело даже не 
столько в этом. Нерасторопность 
проявляют работники заготконторы и 
райпо. К середине июля заготови
тельная контора заготовила немно
гим более 1000 тонн овощей, то есть, 
не выполнила годовой план даже на 
десять процентов.

Намного улучшилось бы дело, если 
бы руководители райпо, РРТО снизош
ли к нашим мелким нуждам и своев
ременно поставляли на прилавки не
обходимое количество овощей. Тем 
более, что им самим (а о магазинах 
уже и говорить не приходится) это 
было бы выгодно. Особенно. если 
учесть, что. за все время в магази
нах района было продано всего около 
50 тонн овощей, что составляет при
мерно пятую часть потребности на
селения. Но эти организации заня
ты, им, вероятно, некогда уточнять 
ресурсы и ассортимент овощей, не
когда делать заявки.

Непростое это все-таки дело — 
торговля овощами. И занимаются им 
организации солидные, серьезные. 
Неловко даже как-то отрывать их от 
неизвестных забот и требовать вы
полнения их прямого долга. Может 
быть, в самом деле проще 
рынок или съездить в 
мысск?

в помощь 
АГРОНОМУ 

/

появления 
болезней

«Прогноз 
вредителей и ___
сельскохозяйст в е н н ы 
культур в 1975 году 
меры борьбы с ними 
Ставропольском крае» — 
под таким названием 
Ставропольский * научно- 
исследовательский инсти
тут сельского хозяйства 
и краевая станция защи- 

растенийты растений выпустили 
из печати книгу с реко
мендациями колхозам й 
совхозам края. Эти реко
мендации помогут специ
алистам сельского хозяй
ства и районных станций 
защиты растений в пла
нировании мероприятий 
по защите растений и пре
дупреждении потерь уро- 

се’льскохозяйствен- 
культур от вредите- 

и болезней.

жая 
пых 
лей 1

С. МАРИИСКИИ.

Г.

сходить на 
Невинно-

ТАНОВ.

С ОСОБОЙ
ЗАБОТОЙ

1,0т начала до конца войны прошагал фронтовыми 
дорогами Г. М. Асланян. И радостями, и невзгода
ми была полна солдатская судьба. Тяготы тех дале
ких лет сказались сейчас: здоровье подорвано. Но 
фронтовики у нас окружены особой заботой, осо
бым вниманием.

И вот недавно бывший фронтовик пришел в ре
дакцию.

— Хочу поблагодарить наших медиков, — ска
зал он. — Никогда не забуду теплоты и внимания 
врача райбольницы Л. Г. Ст’решенец, медицинской, 
сестры А. И. Садовик. Спасибо им огромное.

Севостьяно- 
получала от 
о принятых 

регистрировала 
жи- 

Ивацов-

Было радостно от 
того, как быстро при
нимаются меры. За
тем радость сменилась 
недоумением: жалобы 
не прекращаются. Те
перь же, по получении 
очередной жалобы 
вдруг навалилась ог
ромная усталость, ру
ка уже не поднималась 
писать: «Начальнику
РЭС тов. Севостьяно
ву». И стало обидно— 
когда же’ в самом деле 
снабжать Ивановнев 
электроэнергией будут 
бесперебойно? Ну, 
сколько можно мучить 
людей? Сколько 
будут писать они 
добные письма?
могите нам, жителям 
домов на нечетной сто
роне улицы Чапаева 
села Ивановского. Про
вели у нас новую элек
тросеть, заменили 
столбы, но что-то, 
димо, не так. 
день есть, неделю нет. 
Еще ни разу не 
смотрели мы 
стыо не то что много-

еще 
по- 

« По-

ви- 
Свет*

по- 
полно-

После критики
„Одвя. убирлют, другие

Так называлась кор
респонденция, опубли
кованная в «Звейде 
Прикубанья» 1 июля 
1975 года. В ней гово
рилось о недобросове
стном отношении к ра
боте на уборке урожая 
водителей Кочубеевс
кого автопредприятия. 
Как сообщил редакции 
директор АТП Н. Лео-

нов, корреспонденция 
обсуждалась на засе
дании местного коми
тета профсоюза и на об
щем собрании рабочих.

За 
спиртных 
рабочее 
дитель 
о т с т р а 
равления 
переведен в ремонтни-

употребление 
напитков в 
время во- 
Н. Кившик 

н е н от уп- 
автомобилем,

ЛЕВОБЕРЕЖНОМУ ОТДЕЛЕНИЮ 
«СЕЛЬХОЗТЕХНИКА» 

ТРЕБУЮТСЯ
на постоянную работу трактористы 
шоферы. Оплата труда сдельно-и 

премиальная.
Обращаться в отдел кадров отде- 

Отделениелепия «Сельхозтехника», 
находится на территории объедине
ния «Сельхозтехника». 5 25 — 3

Сотрудники хирургического от- 
выражают 

Марии 
поводу

деления райбольницы 
глубокое соболезнование 
Ивановне Сильченко по 
смерти ее матери

Феодосии Марковны.

Коллектив механического цеха 
Октябрьского ремзавода глубоко 
соболезнует семье Георгия Ивано
вича Казанцева по поводу смерти 
его матери

КАЗАННЕВОИ
Феодосии Марковны.

Не можем мы вече
ром ни почитать, ни 
проверить у детей до
машнее задание. И 
только, глядя на про
тивоположную сторону 
улицы, завистливо 
вздыхаем: там всегда 
свет. Сами же (в наше 
время стыдно и гово
рить об этом) живем 
при свечах и кероси
новых лампах».

Действительно, стыд
но и говорить об этом. 
И за людей больно/ 
Это ведь уже не прос
то жалоба, эго крик 
отчаяния. Который 
уже по счету.

Можно было 
вновь переслать 
мо начальнику 
но утомили_ исходящие, 

толку 
разве 
ответ 

жаль, 
Се-

бы 
пись- 
РЭС,

у то мили. Да и 
от этого мало: 
что очередной 
получим. Не 
видно, товарищу 
востьянову ни бумаги, 
ни времени — сколь- 

надо, чтобы 
многочислен- 

Больше,

ко его 
писать 
ные ответы? 
пожалуй, чем требует
ся для наведения в 
Ивановском порядка с 
электроснабж е н и е м. 
Так и хочется сказать: 
«Не жаль вам людей— 
пожалейте время. Сде
лайте что надо».

удирают
ки и лишен премиаль
ных. Водителям М. 
Эльнейтарову, Р. Га- 
таулину объявлен стро
гий выговор, они так
же лишены премиаль
ных.

Редактор 
Г. БАЛМАКОВ.

ХЛЕБОКОМБИНАТ 
КОЧУБЕЕВСКОГО РАИПО 
ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ 

электрослесарей, лаборантов, ра- 
выпечке хлеба, бараночных 

шофера на автофургон, ©не
производственных котель-

бочих по 
изделий, 
раторов 
ных.

5 — 2

Ко- 
108 

в

КОЧУБЕЕВСКИИ 
РАИБЫТКОМБИНАТ 

ДОВОДИТ ДО СВЕДЕНИЯ 
населения района, что в селе 

чубеевском, по ул. Советской, 
(бывшее здание райбиблиотеки) 
прокатном пункте

МОЖНО ВЗЯТЬ НА ПРОКАТ; 
палатки, матрасы надувные, посуду 

(тарелки, фужеры, рюмки). Услугами 
проката можно пользоваться населе
нию сел и хуторов через комплексные 
приемные пункты.
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